
令和元年度 佐世保市食育推進会議 議事録 

 

（１）日時  令和元年８月２６日（月） 19時～20時 40分 

（２）場所  佐世保市中央保健福祉センター８階講堂 

（３）出席者 

   【委員】 

   松尾会長、竹内副会長、川野委員、田中委員、小松委員、江頭委員、井上委員、 

   加藤委員、安藤委員、谷川委員、山口委員、川﨑委員、森山委員、小佐々委員、 

   大神委員、大山委員、川田委員 

   【事務局】 

保健福祉部長（塚元）、健康づくり課長（野村）、健康づくり課長補佐（島田）、 

健康づくり課副主幹（北野）、健康づくり課（坂田）、(沖原)、（久保）、（辻） 

【食育推進検討委員会】 

観光課（白川）、農業畜産課（阿比留）、卸売市場管理事務所（中原）水産課（戸浦）、 

人権男女共同参画課（濵野）、社会教育課（林）、医療保険課（前川、岩谷）、 

長寿社会課（吉住、吉野）、生活衛生課（鶴田、杉谷）、食肉衛生検査所（橋本）、 

子ども育成課（田中）、子ども保健課（田代、松尾）、廃棄物減量推進課（山口）、 

学校保健課（浦山） 

（４）議事 

   ① 第 3次佐世保市食育推進計画概要について 

   ② 平成 30年度 第 3次佐世保市食育推進実施プランの進捗状況について 

   ③ 食育推進実施プラン指標式名等の変更について 

   ④ 次期計画の策定について 

   その他 

   ① 次期総合計画について 

 

（５）会議内容 

【事務局】 

 １ 開会のことば 

 ２ 委嘱状交付（委員改選あり、再任を含む 17名に委嘱） 

 ３ 保健福祉部長挨拶 

４ 委員自己紹介 

   ・座席の順に、所属、氏名、一言挨拶 

 ５ 会議成立の報告（条例第 6条第 2項） 

   ・委員 17名中 17名出席 （会議成立報告時点では 16名）過半数出席により成立 

 ６ 会長及び副会長選出 

   ・会長、副会長挨拶 



７ 情報公開について 

８ 資料の確認 

 

松尾会長（以下：会長） 

 それでは会議を進行してまいりたいと思います。 

 ＜議事１ 「第 3次佐世保市食育推進計画について」＞ 

【会長】 

 会次第によりますと、本日は議事として、1項目から 4項目が明記されています。議事１につ

きまして、事務局からの説明をお願いいたします。 

 

＜議事１「第 3次佐世保市食育推進計画について」＞ 

～事務局説明～ 

 

会長 

ありがとうございました。委員の皆様の方から、ご質問等ございませんでしょうか。 

よろしかったでしょうか。それでは、特に質問がないようですので、次の議事２に移らせて

いただきます。 

 

 ＜議事２ 「平成３０年度 第 3次佐世保市食育推進実施プランの進捗状況について」＞ 

【会長】 

議事２「平成３０年度 第 3 次佐世保市食育推進実施プランの進捗状況について」事務局か

らの説明をお願いいたします。 

 

 ＜議事２ 「平成３０年度 第 3次佐世保市食育推進実施プランの進捗状況について」＞ 

～事務局説明～ 

 

会長 

今の目標に関して、新しい事業を加えての新番号、それに基づいて目標の変更があったもの、

それから目標の令和元年度に修正を行ったもの、事業の目標達成度が８０％に満たなかった

ものについて説明がありました。平成３０年度に実施された事業の目標達成状況についての、

ご質問等ございましたら委員の皆様からよろしくお願いいたします。 

田中委員 

 

田中委員 

放課後子どもプランのことでお尋ねします。開催回数が年間何回という形ですか。 

 

【社会教育課 林】 

そうです。年間５回でした。 



 

田中委員 

最長６泊７日とか、最短２泊３日とかいうのは、通学というか通うんですか？ 

 

【社会教育課 林】 

通学は自宅には帰らずに６泊７日の分については、世知原が該当しますが、少年自然の家か

ら６泊７日で通学をしていただいて、食事などは皆さんで作っていただいてという取り組み

になります。 

 

田中委員 

これは夏休みですか？ 

 

【社会教育課 林】 

  夏休みではありません。 

 

  田中委員 

  平日ですか？ 

 

  【社会教育課 林】 

  平日です。平日ですので、先ほどの説明のように、地域の方のご協力などが必要となってき

ますので、そこが今課題としてあります。 

 

  田中委員 

６泊７日を７回するんですか？違いますよね。 

 

【社会教育課 林】 

ではなくて、年間に１回していただいているという形です。 

 

田中委員 

平日、放課後ですか？ 

 

【社会教育課 林】 

放課後です。 

 

会長 

家に帰らないということですよね。 

 

【社会教育課 林】 



そうです。そして、そちらから通学をされるということになります。 

 

会長 

人数は何人くらい子供さんが参加しますか。 

 

【社会教育課 林】 

人数が世知原で確認している人数が１０人と聞いています。 

 

会長 

はい。１回１０名で回数として、平成３０年度はそれが５回ですね。 

 

【社会教育課 林】 

市内の５か所という形になっています。世知原以外の分は２泊３日だったりという形で開催

しております。 

 

川﨑委員 

放課後子どもプランの主催者をしたことがありますので、説明をさせていただきます。各地

区公民館ができたときに、地区公民館などを宿泊の施設として子供たちが宿泊をして、各小

学校に通うということがほとんどの地区公民館を会場に行った年度がありました。私どもの

校区にあります地区公民館もその会場となり実施しましたが、申し込みをした子供たちが、

ランドセルと学校に通う道具と宿泊の道具を持って地区公民館にやってきます。昼食は給食

がありますので、朝ごはんと夕飯を地域の方と一緒にどこかに買い物に行って、自分たちで

作って食事をする。そこの会場でみんなで泊まる。泊まって朝になると、そこでみんなで朝

ごはんを食べて学校に行く。帰ってきたら最寄りの商店まで食材を地域の方と買いに行って

作って食べる。夜は地域の方に宿題などを見てもらってというようなことを、２泊３日ない

し、長いところでは６泊７日ということで実施しておりました。今は、継続を希望した地域

のみが実施しているということで、５か所くらいになっているのかなと思われます。地区公

民館ができたころには、ほとんどの地区公民館で行われていたと思います。 

主催をしたことがありましたので、付け加えさせていただきます。 

 

田中委員 

お金はかかるんですか？ 

 

川﨑委員 

放課後子どもプランの補助金で実施しています。予算を書いて市に提出する。 

 

田中委員 

分かりましたありがとうございます。 



 

会長 

ありがとうございます。これをサポートするボランティアの人材が必要だということですね。 

 

川﨑委員 

地域からですね。 

 

会長 

他に皆様の方から、ご意見・質問等ございませんか。江頭委員。 

 

江頭委員 

成人歯科健診のことでふれたいと思います。目標値がなかなか達成できていないということ

で悩んでいるんですね。私も成人歯科健診の協力歯科医院ですので、成人歯科健診をしてお

ります。成人歯科健診は自分が受けようと思って行動を起こさないと健診につながらないも

のなので、なかなか難しいのかなという風に思います。ただ、成人歯科健診の受診が伸び悩

むもっと以前の、根っこの部分は学校歯科保健にあると私は思っています。成人歯科健診が

１８歳以上ということは、高校までは学校歯科健診を毎年必ず受けていますね。そこに例外

がありますが、学校健診の結果、何らかの治療が必要とされる方には、学校健診のお知らせ

ということで保護者あてにピンクの紙が配られますが、それをもらった何らかの治療が必要

だと健診であげられた人の中で、未受診率というのが、長崎県のデータで小学校が４５．７％、

中学校で５８．１％、高校で８０．７％。それだけの子供たちが健診で治療が必要といわれ

ながら治療に一切行っていない。それで１８歳以上の佐世保市民になった場合に、果たして

こういう子供たちが成人歯科健診を受けようと思うのか。ということになっていくと思いま

す。 

 

【健康づくり課 北野】 

子ども期の取組としては令和元年度から、食育・たばこや飲酒の普及啓発に管理栄養士、保

健師が高校の文化祭に出向いていますが、今年度から歯科も併せて高校の文化祭で普及・啓

発を行うようにしています。 

 

 ＜議事３ 「食育推進実施プラン指標式名などの変更について」＞ 

会長 

それでは、次に議事３「食育推進実施プラン指標式名などの変更について」事務局からの説

明をお願いいたします。 

 

 ＜議事３ 「食育推進実施プラン指標式名などの変更について」＞ 

～事務局説明～ 

 



会長 

ありがとうございました。「食育推進実施プラン指標式名などの変更について」説明がありま

した。では、ご質問等ございましたらよろしくお願いいたします。 

 

  特に質問がないようですので、次の議事４に移らせていただきます。 

 

 ＜議事４ 「次期計画の策定について」＞ 

会長 

 議事４次期計画の策定について事務局からの説明をお願いいたします。 

 

 ＜議事４ 「次期計画の策定について」＞ 

 ～事務局説明～ 

 

 会長 

  ありがとうございました。ただいま事務局から説明がありました。委員の皆様からご意見、

ご質問などございますか。 

 

  特に質問がないようですので、その他の議事に移らせていただきます。 

 

 ＜その他の議事 「次期総合計画について」＞ 

 会長 

  「その他の議事 次期総合計画について」、事務局からの説明をお願いいたします。 

 

 ＜その他の議事 「次期総合計画について」＞ 

～事務局説明～ 

 

 

会長 

 「その他の議事 次期総合計画について」、委員の皆様からご意見、ご質問などございますか。 

 

では、時間も迫ってまいりましたので、本日この場で議論したことを集約いたします。 

  平成３０年度第３次佐世保市食育推進実施プランの進捗状況について、①目標値を上方・下

方修正した事業について、②事業の廃止・新規立ち上げについて、③指標式などを変更する

事業について、④目標達成度８０％未満の事業について説明がありました。また、次期計画

策定についてのスケジュールの説明もありました。 

これで、本日の会議はすべて終了いたしました。 

皆様のご協力で、会議が滞りなく終了しましたことを感謝申し上げます。それでは事務局へ

返します。 



 

【事務局 健康づくり課】 

 松尾会長、ありがとうございました。 

 次回の開催日程につきましては、来年８月を予定しておりますが、会長と協議させていただ

き、委員の皆様には改めてご案内を差し上げたいと思いますので、よろしくお願いいたしま

す。 

 これをもちまして、「令和元年度佐世保市食育推進会議」を閉会いたします。長時間お疲れ様

でした。 

今後とも、市の食育推進にご協力のほど、よろしくお願いいたします。本日はありがとうご

ざいました。 


